

**DÉPARTEMENT RÉGIONAL DE MÉDECINE GÉNÉRALE (DRMG)
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2021**

Le jeudi 27 mai 2021, de 12 h 45 à 16 h 30, en visioconférence

Compte rendu

1. Accueil des participants et constat du Quorum

Validation des présences : 105 membres votants, le quorum est constaté.

2. Adoption de l'ordre du jour

L'Ordre du jour est adopté tel que présenté.

Proposé par Dr Duong Hong Huy

Appuyé par Dr François Mercier

3. Adoption du compte rendu de l'Assemblée annuelle du 23 mai 2019

Le compte rendu est adopté tel que présenté.

Proposé par Dr François Mercier

Appuyé par De Élias Ackaoui

ASSEMBLÉE ORDINAIRE 2021

1. Mot de bienvenue de madame Sonia Bélanger, présidente directrice générale du CIUSSS du Centre-Sud-de-l'Île-de-Montréal

Mme Bélanger souligne la particularité de l'année 2020-2021 marquée par la pandémie, année que nous souhaitons tous voir passer à l'histoire. Au nom des PDG elle exprime sa reconnaissance aux équipes médicales. Elle rappelle que Montréal a été l'épicentre de la pandémie et qu'elle a été la première ville du Québec touchée par la COVID-19. En effet, le premier cas a été annoncé le 27 février 2020, à l'Hôpital de Verdun. Dès lors, un plan de mesures d'urgence a été mis en place et des hôpitaux ont été désignés pour recevoir les nouveaux cas (l'Hôpital général juif, le Centre universitaire de santé McGill (CUSM), le Centre hospitalier de l'Université de Montréal (CHUM), l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont et autres). Le milieu des CHSLD a été particulièrement touché.

Des décisions se sont prises rapidement pour consolider les CHSLD, solidifier les équipes de prévention, établir la téléconsultation. Bien que la vaccination se déroule présentement très bien, nous demeurons soucieux de rattraper les retards encourus. À la fin de cette 3^e vague, nous devons nous occuper de la santé mentale de la population et des intervenants et travailler de concert avec la 1^{re} ligne pour l'année à venir. Prendre soin de soi, ne pas hésiter à demander de l'aide. À ce jour, 54 % de la population est vaccinée, l'objectif est d'atteindre 70 %.

2. Allocution du chef du DRMG – Dr François Loubert

Dans sa présentation, Dr Loubert trace un portrait des réalisations 2019-2020 et 2020-2021 du DRMG de Montréal et précise que l'accessibilité aux services médicaux de 1^{re} ligne demeure sa priorité. Il résume les principes de gestion du Plan régional des effectifs médicaux (PREM) et des Activités médicales particulières (AMP) et décrit les impacts de la pandémie sur ces principes.

Dr Loubert souligne le rôle et l'engagement exceptionnel des médecins de première ligne au cours de cette année et le développement du rôle du DRMG pour les supporter à donner l'accessibilité requise à la population.

Allocution de Dre Zan - État de la situation en CHSLD

À LA suite d'une première vague dévastatrice la situation s'améliore en hébergement car l'impact des mesures sanitaires et de la vaccination a été positif. Le taux de décès a atteint dans certains sites de 30 % à 35 % des personnes hébergés. La situation a été très difficile considérant une pénurie importante de personnel et d'équipement ainsi que des médecins retirés. Heureusement, beaucoup de médecins de famille ont porté secours aux milieux d'hébergement à la première vague. Les médecins sont chaleureusement remerciés de leur contribution.

Allocution de Dre Stéphanie Gougoux - CML et Guichets d'accès

Dre Gougoux précise que le nombre d'usagers en attente de prise en charge est de 144 000 pour la région de Montréal. Les délais de prise en charge ont augmenté considérant le contexte de la pandémie. Plusieurs médecins ont repris leur activité de prise en charge à un niveau prépandémie.

Un médecin peut collaborer de façon ponctuelle en ne demandant que quelques patients. Tous les efforts produisent un effet positif sur la liste d'attente. Les coordonnateurs médicaux locaux (CML) sont là pour soutenir les médecins, que ce soit en début de pratique, pour une transition vers la retraite ou pour toute question concernant le GAMF. Nous vous invitons à les contacter.

3. Réalisations des 2 dernières années selon les rapports annuels 2019-2020 et 2020-2021

Pour Montréal, le défi du Plan régional des effectifs médicaux (PREM) est de recevoir beaucoup plus de demandes qu'il y a de postes offerts. La sélection des candidats demeure transparente. Le DRMG souhaite élargir le panier des Activités médicales particulières (AMP) sans toutefois créer de bris de service. Il faut s'assurer que les secteurs moins attractifs soient comblés en termes d'accessibilité à des services médicaux.

À un moment durant la pandémie, les pénalités relatives aux PREM ou aux AMP ont été levées. À la fin de la pandémie, lorsque les suspensions seront terminées, les besoins devront être réévalués. Les groupes de médecine familiale devront rencontrer à nouveau les exigences de l'entente en termes d'accès populationnel et de disponibilité aux clientèles non inscrites.

Un remerciement particulier aux médecins qui ont participé à la réaffectation des effectifs et dont on souligne le courage et l'engagement. Les médecins sont des ambassadeurs pour promouvoir l'importance de la vaccination.

En terminant, on informe les participants que des élections se tiendront en 2022.

4. Période de questions

Des remerciements sont adressés aux participants et aux responsables de l'organisation.

Levée de l'assemblée à 16 h 30